

LE SOCIALISME

Causerie et infos en bref.

(Apprendre pour comprendre, comprendre pour agir. V. I. Lénine)

Le 16 février 2026

Au Parlement européen, ils n'appartiennent pas à notre espèce !

Avancée biologique ou recul intellectuel ? Quand le Parlement européen vote sur la capacité des hommes à enfanter - RT 15 févr. 2026

Le Parlement européen «*modifie*» les lois de la nature en rejetant l'amendement d'une résolution visant à reconnaître les femmes transgenres, stipulant que seules les femmes biologiques peuvent être enceintes. Sur 540 députés, seuls 200 ont soutenu l'amendement, tandis que 233 s'y sont opposés.

Qui a dit ?

- Les États-Unis (...) sont prêts à mener la « *restauration de l'ordre mondial* ».

Réponse : Le mafioso Marco Rubio, secrétaire d'État américain, lors de la Conférence de Munich sur la sécurité (MSC) le samedi 14 février.

Le HuffPost - Son intervention a été applaudie à plusieurs reprises par le gotha de la sécurité et de la défense réuni dans un grand hôtel munichois.

Un « *ouf de soulagement* » collectif s'est fait entendre dans la salle, a glissé le président de la MSC Wolfgang Ischinger lors d'une discussion avec Marco Rubio rapportée par le *New York Times*. Le HuffPost 14 février 2026

J-C - Il doit être le seul à y croire encore, en réalité, même pas !

L'avenir nous appartient camarades, ne faiblissons pas, ne nous décourageons pas, le temps joue en notre faveur indéniablement, même si parfois il y aurait des raisons d'en douter, car absolument rien ni personne ne peuvent inverser la dialectique du processus historique qui conduit, soit à notre émancipation, soit à l'extinction de l'espèce humaine.

Combat contre la mystification climatique.

Les Folies Climatiques de l'Intelligence Artificielle par Guillaume de Rouville - Association des climato-réalistes 16 janvier 2025

Extrait (L'article est en ligne en pdf).

Existe-t-il une planète plus froide que la Terre avec plus de CO₂ ?

L'IA me répondit avec le ton du professeur Nimbus sûr de sa science :

« Il n'existe pas de planète dans notre système solaire où le CO₂ est plus abondant et où il fait significativement plus froid que sur Terre. Les planètes avec des concentrations élevées de CO₂, comme Vénus et Mars, présentent des températures extrêmes : Vénus est très chaude à cause de son effet de serre massif, tandis que Mars est froide malgré la présence de CO₂ dans son atmosphère, en raison de sa faible pression et de son éloignement du Soleil. »

Pour le lecteur peu versé dans ces questions, rappelons que l'atmosphère de Mars contient environ 95% de CO₂ (sa température moyenne y est de - 60°C) et celle de Vénus plus de 96% (sa température moyenne y est de + 464°C).

Tiraillée entre le mensonge nécessaire à sa survie et la vérité qui lui coutera peut-être un débranchement électronique définitif, l'IA a encore préféré une réponse manifestement absurde et fausse à une réponse hors de la ligne du parti réchauffiste. À ce stade de son développement, reconnaissons-le avec une certaine compassion envers l'IA, le codeur reste son maître (immédiat) ; l'IA n'a pas encore atteint sa phase œdipienne et rebelle.

L'IA sortira-t-elle de sa phase infantile et saura-t-elle s'aventurer hors des sentiers battus et rebattus pour accoucher d'un raisonnement logique ou sera-t-elle éternellement condamnée à la répétition des logiques paradoxales dont on l'aura nourrie depuis sa plus tendre enfance ?

En complément.

Le commentaire que j'ai envoyé à ce blog scientifique (Association des climato-réalistes).

- Je crois que vous vous cassez la tête pour pas grand-chose. Rien de changé sous le soleil depuis le milieu du XIXe siècle.

GPT-5 nano en action.

Question : Qui a dit : Les idées dominantes sont les idées de la classe dominante ?

Réponse : Antonio Gramsci.

Dans ses Cahiers de prison, il développe le concept d'hégémonie culturelle: les idées dominantes reflètent, et servent, les intérêts de la classe dominante.

Question : Avant Antonio Gramsci ?

Oui. Avant Gramsci, l'idée existe chez Karl Marx (et Engels). Dans The German Ideology, Marx écrit que « *les idées de la classe dominante sont dans chaque époque les idées de la classe dominante* » (ou formulations équivalentes selon les traductions). Gramsci a ensuite développé ce thème sous la notion d'hégémonie culturelle.

Je connaissais la réponse.

N'ayant pas du tout de mémoire depuis toujours, je m'en sers uniquement à la manière d'un dictionnaire améliorée ou une encyclopédie. Pour le reste, je fais confiance à mon esprit critique...

Dans la "Une" d'Informations ouvrières (POI) on retrouve les thèmes chers à RN, et l'éditorial de la Tribune des travailleurs (PT) est consacré aux élections municipales ou l'agenda de la Ve République !

Vous comprenez pourquoi je ne cherche pas à être en faveur avec eux !

Un courriel envoyé.

Bonjour Monsieur le professeur,

Des changements à venir dans le système monétaire international et une dédollarisation, dans un contexte de hauts niveaux d'endettement (dettes publiques et privées). Par Prof Rodrigue Tremblay - Mondialisation.ca, 12 février 2026

https://www.mondialisation.ca/des-changements-a-venir-dans-le-systeme-monetaire-international-et-une-dedollarisation-dans-un-contexte-de-hauts-niveaux-dendettement-dettes-publiques-et-privees/5704701?doing_wp_cron=1771215055.5426139831542968750000

- "*On ne connaît pas combien il faudra d'années pour que le monde adopte un nouvel ordre mondial, fondé sur l'implantation d'un nouveau système monétaire international.*"

Franchement, on n'en a rien à foutre ! C'est dommage d'écrire un bel article et de le conclure aussi lamentablement.

Quand on a comme seule préoccupation ou perspective politique que "*le monde adopte un nouvel ordre mondial, fondé sur l'implantation d'un nouveau système monétaire international*", qui ne changerait radicalement rien à la condition injuste ou injustifiée des exploités et des opprimés du monde entier, autant dire qu'on rame pour le compte des exploiteurs et des oppresseurs en se faisant passer pour progressiste ou humaniste, cela va de soi.

Vous passez votre temps à colporter des illusions, c'est criminel, je trouve cela dégueulasse à la fin, il y en a marre, vous comprenez, marre ! Il n'y a rien de progressiste ou d'humanisme là-dedans, c'est tout bonnement réactionnaire et rien de plus. Vous espérez sauver le système capitaliste au lieu de nous aider à nous en débarrasser, au moins cela a le mérite d'être clair.

Décidément, ces intellectuels n'évolueront jamais, ils sont trop corrompus dans tous les sens du terme par l'idéologie capitaliste, il n'y a rien à en attendre.

D'où cela vient ce culte malsain rendu à un système économique basé sur l'exploitation de l'homme par l'homme ? Je l'ignore, lâcheté, paresse ou défaillance intellectuelle...

La différence entre nous, c'est que vous vous exprimez au nom d'une minorité de nantis, moi, au nom de milliards d'esclaves qui ne partagent pas vos préoccupations, inutile de vous faire un dessin !

Bien à vous.

Tardieu Jean-Claude ([luttedeclasse.org](http://www.luttedeclasse.org))

(Suite de la causerie figurant dans le page d'accueil du site.)

La 76e Berlinale parrainée par le Département d'Etat américain ou la CIA ? Ils ne réclameront pas un changement de régime en Ukraine, en Israël ou aux Etats-Unis.

- Soutien aux Iraniens et Ukrainiens, Ours d'honneur... La 76e Berlinale officiellement ouverte - euronews 13 février 2026

- Berlinale 2026 : Première polémique du festival, autour du soutien de l'Allemagne à Israël - 20 Minutes/AFP 14 février 2026

Ce sont des phrases qui ne passent pas. La réponse des membres du jury à la question d'un journaliste sur Israël et la bande de Gaza a provoqué une première polémique à la Berlinale. Jeudi, pendant la conférence de presse ayant précédé l'ouverture du festival, le jury avait été interrogé sur le soutien de l'Allemagne à Israël malgré son offensive dans la bande de Gaza.

« *Nous devons rester en dehors de la politique* », dont « *nous sommes le contrepoids* » et « *l'opposé* », avait renchéri Wim Wenders, Palme d'or à Cannes en 1984 avec Paris, Texas. « *Nous poser cette question est un peu injuste* », a aussi lancé la productrice polonaise Ewa Puszczynska, pour qui « *chacun d'entre nous ici peut avoir d'autres préoccupations et prendre d'autres décisions* ».

Des commentaires fustigés par l'écrivaine indienne Arundhati Roy, pour qui « *entendre dire que l'art ne devrait pas être politique est sidérant* ». « *Ce qui s'est passé à Gaza, ce qui continue de s'y passer, est un génocide du peuple palestinien perpétré par l'Etat d'Israël [...]. Si les plus grands cinéastes et les plus grands artistes de notre époque ne peuvent pas se lever pour le dire, qu'ils sachent que l'histoire les jugera* », a dit l'écrivaine dans une déclaration transmise à l'AFP. Elle s'est par ailleurs dite « *choquée et écœurée* » par la réponse de Wim Wenders.

Arundhati Roy, 64 ans, lauréate en 1997 du prix Booker pour son roman Le Dieu des Petits Riens, est l'un des écrivains indiens contemporains les plus célèbres. Ses engagements militants en ont aussi fait une figure polarisante dans son pays. Elle a décidé d'annuler sa venue prévue au festival, où elle devait présenter en tant qu'invitée une version restaurée du film de 1989 *In Which Annie Gives It Those Ones*, dans lequel elle a joué et dont elle a écrit le scénario.

La Berlinale a également confirmé le retrait de deux films restaurés d'une sélection annexe : Sad Song of Touha, de l'Egyptienne Atteyat Al Abnoudy, et The Dislocation of Amber, du Soudanais Hussein Shariffe, deux cinéastes aujourd'hui décédés. La Cimatheque, un centre de soutien au cinéma indépendant basé au Caire, et « *les familles* » des deux réalisateurs « *ont décidé ensemble de se retirer du festival* » en « *solidarité* » avec le cinéma palestinien, a expliqué la Cimatheque sur Facebook.

En complément.

Le courriel que j'ai envoyé (en anglais) à Wim Wenders extrait de la causerie d'hier.

kontakt@wimwendersstiftung.de)

Honte à vous !

Il s'agit du même Wenders qui, en 2024, déclarait : « *La Berlinale a toujours été, traditionnellement, le festival le plus politique parmi les grands festivals, et elle ne se retient pas aujourd'hui, ni à l'avenir. J'aime la Berlinale parce qu'elle prend toujours la parole et dit quelque chose.* »

Vraiment stupéfiant. Deux positions idéologiques diamétralement opposées, issues de la même pensée et des mêmes paroles.

Et un aperçu fascinant de la pensée d'un homme sur le sionisme.

Concernant le génocide à Gaza, la Berlinale « *doit rester en dehors de la politique* ».

Mais concernant l'Ukraine, la Berlinale « *se doit prendre la parole* ».

Xénophobie, désinformation et propagande de guerre. Manipulation des consciences.

- « *Nous devons être prêts* » : comment l'Allemagne se prépare à la guerre face à la Russie - Paris Match

- La ministre française des Armées doute que la Russie veuille vraiment la paix avec l'Ukraine - euronews

- L'Europe ne tourne pas le dos à la Russie, juste à Vladimir Poutine - Slate.fr

- L'opposant Alexeï Navalny a été "*empoisonné*" par la Russie, selon cinq pays européens - France 24

- Le Royaume-Uni envisage de renforcer les sanctions contre la Russie après les conclusions sur la mort de Navalny - 20 Minutes

- "Dissuader l'agression russe": le Royaume-Uni va déployer son groupe aéronaval dans "l'Atlantique Nord et le Grand Nord" - BFMTV

- La Russie ne sera peut-être jamais prête à la paix en Ukraine, selon l'ambassadeur américain auprès de l'Otan - BFMTV

- Conférence de Munich: "Alors que la paix se dessine, la Russie continue de tuer des civils", déclare Emmanuel Macron - BFMTV

- Volodymyr Zelensky qualifie Vladimir Poutine d'"esclave de la guerre" à la Conférence de Munich - BFMTV

Quelques données économiques.

Lu.

La dette mondiale avoisine les 346 000 milliards de dollars, soit 310 % du PIB, selon le Global Debt Monitor de l'Institut de la finance internationale (IIF) publié en décembre dernier.

La dette des entreprises avoisine les 100 000 milliards de dollars, alors que la dette publique a dépassé ce seuil au début de l'année

Les marchés de la dette privée ne représentent encore qu'une petite partie des quelque 500 000 milliards de dollars du système financier mondial

Le marché de la dette privée a connu une croissance rapide, passant de 500 milliards de dollars en 2004 à près de 1 800 milliards de dollars en 2023, selon les estimations de Prequin.

En ce qui concerne la dette des ménages, celle-ci a augmenté d'environ 4 000 milliards de dollars au cours des trois premiers trimestres de 2025, atteignant près de 64 000 milliards de dollars.

Palestine occupée.

Le massacre continue.

La Défense civile de Gaza annonce que des frappes israéliennes ont fait 12 morts - France 24 15 févr. 2026

Iran.

Le fils du chah demande à Donald Trump une intervention militaire « urgente » en Iran pour renverser le régime - Le HuffPost 16 février 2026

Il n'a aucun mandat. Aucun parti ni territoire. Pourtant, il parle comme s'il était déjà aux portes du pouvoir. Invité dimanche 15 février sur Fox News, Reza Pahlavi, fils du dernier chah d'Iran renversé en 1979, a appelé Donald Trump à une intervention militaire « urgente » contre la République islamique. « *J'espère que le président comprend à quel point une intervention urgente pourrait sauver des vies et nous aider à mettre fin à ce régime indésirable* », a-t-il déclaré depuis les États-Unis, où il vit en exil depuis des décennies.

Pour Reza Pahlavi, il ne s'agit pas d'une guerre, mais d'*« une intervention humanitaire destinée à sauver des vies qui, sinon, continueront à être perdues »*.

Opposition contrôlée. Ils ne réclameront pas un changement de régime en Allemagne, aux Etats-Unis ou en Israël.

- Iran : des centaines de milliers de personnes défilent à travers le monde pour exiger un changement de régime - Courrier International 15 février 2026

Quelque 250 000 personnes ont participé samedi à Munich à “*la plus grande manifestation jamais organisée en Europe par des opposants au pouvoir iranien*”, rapporte Radio Free Europe-Radio Liberty (RFE-RL). Ce rassemblement munichois, en marge de la Conférence sur la sécurité, “*s’inscrivait dans le cadre d’une journée d’action mondiale lancée par Reza Pahlavi, dernier fils du chah d’Iran, destitué lors de la révolution islamique de 1979*”, précise le site.

J-C - Manifestation organisée par un média financée par l'État américain et lié à la CIA, décompte généreux ou à la louche qui ne trompera personne.

Wikipédia - Radio Free Europe/Radio Liberty (RFE/RL) est une organisation médiatique américaine financée par l'État qui diffuse des nouvelles et des analyses dans 27 langues dans 23 pays à travers l'Europe de l'Est, l'Asie centrale, le Caucase et le Moyen-Orient.

Fondée pendant la guerre froide, RFE a commencé en 1949 à cibler les États satellites soviétiques, tandis que RL, créé en 1951, se concentrerait sur l'Union soviétique. Initialement financés secrètement par la CIA jusqu'en 1972, les deux ont fusionné en 1976.

RFE/RL est une société privée 501(c)(3) supervisée par l'Agence américaine pour les médias mondiaux, qui supervise toute la radiodiffusion internationale soutenue par le gouvernement.

L'organisation a été largement décrite par les chercheurs comme un moyen de diffuser la propagande américaine et les intérêts des États-Unis.

En mai 2025, Kaja Kallas a déclaré que l'UE fournirait 6,2 millions de dollars à RFE/RL et la Suède a promis 2 millions de dollars.

Des nostalgiques de la Savak.

(La SAVAK (Organisation pour le renseignement et la sécurité nationale) était la redoutable police secrète de l'Iran sous le Shah Mohammad Reza Pahlavi, active de 1957 à 1979. Créée avec l'aide des États-Unis (CIA) et d'Israël (Mossad), elle est tristement célèbre pour la répression sévère, la torture et l'exécution d'opposants politiques.)

- “*Nombreux étaient ceux qui arboraient ou brandissaient le drapeau iranien d'avant 1979*”, orné d'un lion et d'un soleil, “*mais aussi des drapeaux canadien, américain, israélien et arc-en-ciel*”, raconte le quotidien. (Toute la panoplie de la réaction ! – J-C)

L'une des milliers de manifestantes et manifestants réunis à Grand Park, dans le centre-ville voit d'un bon œil la pression exercée par la Maison-Blanche sur le régime iranien, elle rejette les discussions en cours entre Washington et Téhéran. « *Qu'avez-vous à gagner à négocier avec un régime qui est, sans aucun doute, illégitime ?* », interroge-t-elle. « *Qu'y a-t-il à gagner pour le bien-*

être du peuple iranien puisqu'il n'est pas représenté à la table des négociations ? Qu'y a-t-il à gagner pour la paix et la sécurité des États-Unis et du monde ? ».

J-C - Voilà pour les intentions des manifestants envers le peuple iranien instrumentalisées : Une opération pour justifier le bombardement de l'Iran par Etats-Unis au lieu de négocier avec les autorités iraniennes. Courrier International 15 février 2026

Etats-Unis.

TRIPP, patrouilleurs en mer Caspienne : À Bakou, J.D. Vance signe un partenariat stratégique avec Ilham Aliyev - francesoir.fr 12 février 2026

En visite dans le Caucase, le vice-président américain, J.D. Vance s'est rendu mardi en Azerbaïdjan où il a signé un partenariat stratégique avec le président de ce pays, Ilham Aliyev. Coopérations économique, énergétique, technologique et militaire sont au cœur de cet accord, qui permet à Bakou de diversifier ses relations économiques et à Washington de consolider sa présence dans l'arrière-cour irano-russe.

La veille de son arrivée à Bakou, il s'était rendu en Arménie, là où aucun vice-président ou président américain ne s'était déjà rendu. Avec le Premier ministre arménien, Nikol Pachinian, J.D.

Vance a signé un accord lié à l'énergie nucléaire civile ainsi qu'à l'exportation par Washington de puces informatique et de drones de surveillance.

Avec Ilham Aliyev à Bakou, le vice-président américain a signé un large partenariat portant sur plusieurs secteurs, pour *"créer de la prospérité là où il n'y avait autrefois que des combats et des conflits"*. À propos du TRIPP, le président azerbaïdjanais y voit *"une nouvelle contribution à la paix, au développement et à la coopération dans la région"*.

J. D. Vance a de son côté annoncé son intention d'envoyer à l'Azerbaïdjan de nouveaux patrouilleurs pour l'aider à *"protéger ses eaux territoriales"* dans la mer Caspienne. Située en Asie occidentale, cette mer réunit surtout, avec deux autres États, l'Iran et la Russie, qui voient d'un très mauvais œil toute intervention extérieure pour garantir la sécurité de la région.

La visite de J.D. Vance dans ces deux pays et l'annonce des accords signés ont fait réagir Moscou. Interrogé par la presse à ce propos, Dmitri Peskov, porte-parole du Kremlin, a rappelé que la Russie maintenait *"une coopération mutuellement bénéfique avec l'Arménie et l'Azerbaïdjan dans pratiquement tous les domaines et entend continuer ainsi"*.

"Ces pays sont souverains, et ils ont un droit souverain à établir des relations avec d'autres États souverains", a-t-il ajouté.

Depuis fin 2024, les relations entre Moscou et Bakou ont été marquées par des crises graves : crash d'un avion azerbaïdjanais abattu par erreur russe, mort de ressortissants azerbaïdjanais lors d'une rafle à Ekaterinbourg, protestations mutuelles et expulsion de diplomates, culminant en une crise diplomatique qualifiée de *"divorce"*. Malgré un dégel en octobre 2025, des frictions persistent toujours.

De son côté, Ilham Aliyev est revenu dans les petits papiers de plusieurs pays occidentaux ces dernières années, malgré le conflit dans le Haut-Karabakh. Il a d'ailleurs rappelé lors de la visite de J.D. Vance que son pays "assure aujourd'hui la sécurité énergétique de 16 pays grâce à ses ressources en gaz naturel, dont 11 sont membres de l'OTAN et alliés des États-Unis". Avant Washington, Bakou avait renforcé en 2022 ses relations avec l'UE, notamment dans le domaine de l'énergie.

Venezuela.

Maduro envoie un message au Venezuela: "Ils prennent les bonnes mesures" - actualidad.rt.com 12 févr. 2026

Le président vénézuélien Nicolas Maduro, actuellement enlevé par les États-Unis depuis le 3 janvier après l'invasion militaire de Caracas par le Pentagone, a envoyé un message à son pays et à la direction politique qui a été en charge en raison de sa détention sur ordre du président américain Donald Trump.

"Vous faites exactement ce que vous avez à faire et vous prenez les bonnes mesures", a déclaré Maduro à son fils, le député Nicolás Maduro Guerra, lors d'une conversation téléphonique qu'ils ont récemment tenue et qui a été examinée par la presse locale et publiée sur les réseaux sociaux. "Il m'a dit: l'amnistie non seulement pour eux, pour nous aussi", a déclaré Maduro Guerra à propos du processus à venir au Venezuela pour les prisonniers à motivation politique.

Maduro a déclaré que sa tranquillité et celle du Venezuela est dans "l'unité du peuple et l'unité avec le haut commandement", en plus de son équipe gouvernementale et "de l'équipe de la patrie". "Je fais entièrement confiance à l'équipe et ils ont fait ce qu'ils doivent faire", a déclaré le chef de l'Etat. actualidad.rt.com 12 févr. 2026

Chine.

Xi Jinping annonce une suppression totale des tarifs douaniers pour 53 pays africains - RT 14 févr. 2026

À partir du 1er mai, la Chine supprimera les droits de douane sur les marchandises provenant de 53 pays africains, a déclaré le président chinois Xi Jinping. Pékin a également l'intention de faire avancer les négociations sur un accord de partenariat économique global afin d'élargir l'accès au marché chinois des produits africains.

Bangladesh.

Bangladesh: le futur Premier ministre dédie sa victoire aux victimes de l'insurrection de 2024 - courrierinternational.com 14 février 2026

La commission électorale a annoncé vendredi que le BNP avait remporté 212 des 300 sièges à pourvoir au Parlement, contre 77 seulement pour la coalition dirigée par les islamistes du Jamaat-e-Islami.

Un de ses porte-parole, Ruhul Amin Mollik, a annoncé à l'AFP que le taux de participation au scrutin avait atteint 59,44% des 127 millions d'électeurs inscrits, un peu au-dessus de la moyenne des scrutins les plus récents.

Le chef du gouvernement provisoire, Muhammad Yunus, a félicité samedi le gagnant du scrutin.

La plupart des grandes capitales étrangères ont salué la victoire du BNP, notamment Washington, Pékin et New Delhi

Qui est Tarique Rahman? - RFI 13 février 2026

Tarique Rahman, 60 ans, lunettes fines, est le fils du général Rahman. Fondateur du BNP, président du Bangladesh de 1977 à 1981, celui-ci a été assassiné au cours d'une tentative de coup d'État. Sa mère, Khaleda Zia, grande rivale de la très autoritaire Sheikh Hasina chassée du pouvoir en août 2024 par les manifestations de la Gen Z, avait été la première femme du pays à devenir Première ministre en 1991.

De retour d'un exil de dix-sept ans à Londres, Tarique Rahman s'est lancé dans un sprint électoral en décembre dernier. RFI 13 février 2026

Niger.

Niger : Tiani accuse «les services français» et «Emmanuel Macron» d'avoir planifié l'attaque de Niamey - RT14 févr. 2026

Dans un entretien accordé au soir du 13 février à la Radio Télévision du Niger (RTN), le chef de l'Etat nigérien Abdourahamane Tiani est revenu sur l'attaque menée dans la nuit du 28 au 29 janvier dernier contre la base aérienne 101 de l'armée de l'air, située près de l'aéroport international Diori Hamani, révélant que cette opération avait coûté 300 millions de francs CFA à ceux qu'il a qualifié de « sponsors » de l'État islamique dans le Grand Sahara (EIGS), du Jama'at Nusrat al-Islam wal-Muslimin (JNIM) et de Boko Haram.

Abdourahamane Tiani a aussi détaillé le nombre de véhicules ayant participé à l'attaque, indiquant le chiffre total d'une quarantaine de motos, dont dix du JINIM, dix motos et un véhicule de l'EIGS, et 20 motos de la nébuleuse Boko Haram. Concernant le financement de l'attaque, il a expliqué qu'un montant de 200 millions de francs CFA devait servir à financer les préparatifs, alors que les 100 millions restants devaient servir à payer la partie qui devait revendiquer l'attaque.

Accusations réitérées contre Emmanuel Macron et la France de la planification de l'attaque

Le chef de l'État nigérien a encore accusé la France, et plus précisément les « forces spéciales et les services français avec la bénédiction de leur mentor Emmanuel Macron et de ses laquais uest-africains » de la planification des « *attaques successives à l'issue de l'attaque du 28 au 29 janvier 2026* ». Il a aussi déclaré que « *l'attaque de l'aéroport est inscrite dans un agenda de déstabilisation maladive* » du président français qui s'est engagé à « *renverser le régime nigérien qui a osé choisir la voie de l'indépendance, la voie de la souveraineté, la voie de la bonne gouvernance et la voie de l'autosuffisance à travers le développement des bases de production pour une souveraineté économique, la voie courageuse des réformes sociales que nous avions initiées* ».

Le Niger en état de « guerre néocoloniale »

Pour Abdourahamane Tiani, le Niger est « *en état de guerre, une guerre néocoloniale* », pointant la responsabilité de la France, « *derrière ce terrorisme qui endeuille les familles nigériennes. Nous le savons ; qu'ils sachent que nous le savons* ». Dans ce contexte, il a affirmé que la France, en tant qu'ancienne puissance coloniale, a gardé des contacts avec les mouvements terroristes qui opèrent au Niger et dans l'espace AES.

Pour rappel, le chef de l'État nigérien avait déjà pointé directement les présidents Patrice Talon du Bénin, Alassane Ouattara de la Côte d'Ivoire et Emmanuel Macron de la France comme étant les véritables soutiens de l'attaque contre la base 101 de l'armée de l'air nigérienne.

J-C - Les autorités nigériennes se sont engagées dans la voie de " *l'indépendance, la voie de la souveraineté, la voie de la bonne gouvernance et la voie de l'autosuffisance à travers le développement des bases de production pour une souveraineté économique, la voie courageuse des réformes sociales*" , certes, ce n'est pas le socialisme ou la rupture avec le capitalisme parce que ce petit pays n'en aurait pas les moyens, pour autant leur politique s'inscrit dans cette perspective ou elle n'est pas incompatible avec le socialisme, en conséquence de quoi nous le soutenons contre l'impérialisme français.

Cela vaut pour tout autre gouvernement qui s'engagerait dans cette voie, par exemple le Mali et le Burkina Faso, d'où également notre soutien au Venezuela de Nicolas Maduro.

Dans d'autres pays des gouvernements se servent de la féroce concurrence économique à laquelle se livrent les grandes puissances, pour tenter de desserrer l'emprise de l'impérialisme occidental qui les étouffe économiquement en se rapprochant de la Chine et de la Russie qui leur proposent des accords moins contraignants et plus avantageux pour leur développement économique notamment, par conséquent, partant du principe que la satisfaction des besoins élémentaires des peuples priment sur tout autre considération, bien que ces gouvernements n'envisagent pas d'avancer dans la voie qui mènerait à la rupture avec le capitalisme, à défaut de les soutenir politiquement, nous nous refusons de les agresser au côté des colonisateurs occidentaux, et au besoin, paradoxalement nous les défendrons contre toute agression des puissances occidentales.

Il faut bien comprendre, que ce n'est pas nous qui décidons des conditions dans lesquelles se mène la lutte des classes aussi bien au niveau national qu'international. Les gauchistes n'en tiennent pas compte, et quant aux opportunistes, finalement ils préfèrent apporter leur soutien à leur propre impérialiste, à leur propre bourgeoisie, plutôt que les combattre, ce qui est le cas de l'extrême gauche en France, qui ose se réclamer du marxisme et du trotskysme ou du socialisme. Qu'il nous soit permis de ne pas en être, et de faire valoir notre réelle indépendance politique vis-à-vis du capitalisme, ce qui n'est manifestement pas le cas.